

## Terre-Neuve... (suite de la page 2)

### Population et colonisation

La province, dont la population s'élève à 575 000 habitants, est peuplée en grande partie de descendants de colons originaires du Sud-Ouest de l'Angleterre et du Sud de l'Irlande, qui ont émigré à Terre-Neuve vers la fin du XVIII<sup>e</sup> siècle et au début du XIX<sup>e</sup> siècle.

St. John, centre commercial historique et capitale de l'île, est la plus grande ville de la province et compte environ 146 500 habitants. Le charme de ses vieux quartiers qui surplombent le port rempli de bateaux de pêche battant pavillon étranger, contraste vivement avec l'atmosphère qui se dégage des édifices gouvernementaux et commerciaux et des magasins des quartiers neufs. Parmi ces derniers se trouve le nouveau campus de l'Université Memorial, établie en 1925, que fréquentent plus de 10 000 étudiants.

Si Terre-Neuve possède de grands centres, tels Windsor, Grand Falls et Corner Brook qui doivent leur existence aux usines de papier journal qui y sont installées, les petits ports isolés n'ont cessé de jouer un rôle primordial dans la vie de la province. La plupart sont situés dans des bras de mer à l'abri des violentes tempêtes qui s'abattent sur la côte. Plusieurs ne sont accessibles que par bateau. On y trouve généralement une ou plusieurs églises, une école, un magasin, parfois un supermarché et, d'ordinaire, un bureau de poste. S'ajoutent à cela, bien souvent, une usine de conditionnement du poisson et un quai exploité par le gouvernement.

Les villes jumelles de Labrador City et Wabush constituent la plus grande agglomération urbaine du Labrador.

### Arts et culture

Les habitants de Terre-Neuve sont renommés pour leurs talents de conteurs, d'amuseurs et de musiciens. On peut encore entendre à Terre-Neuve des ballades des Îles britanniques, oubliées ailleurs.

On trouve des centres artistiques et culturels dans toutes les grandes villes.

Loin des grands centres urbains, l'atmosphère paisible de la vie quotidienne offre des conditions de travail idéales à de nombreux peintres et écrivains. Christopher Pratt et sa femme, Mary, qui vivent maintenant à la Baie Sainte-Marie, sont parmi les peintres canadiens les plus estimés, de même que David Blackwood, connu principalement pour ses sombres gravures représentant la chasse au phoque telle qu'elle était pratiquée autrefois à Terre-Neuve. L'intérêt qu'il porte à sa province natale, à sa flore et à sa faune a amené Harold Horwood, auteur qui jouit d'une réelle popularité, à écrire des romans ainsi que des oeuvres documentaires sur Terre-Neuve. E.J. Pratt, en qui certains voient le plus grand poète canadien, a écrit des poèmes évoquant le pouvoir que la nature exerce sur les hommes. Citons enfin parmi les Terre-Neuviens célèbres, Gordon Pinsent, romancier, dramaturge et comédien.

Tiré de la série *Documents* (n° 34) publiée par la Direction des services de l'information à l'étranger du ministère des Affaires extérieures.



Les belles plages de Terre-Neuve attirent de nombreux touristes.

## Nouvelles brèves

Le Canada versera \$100 000 d'aide alimentaire à la Pologne. Cette contribution proviendra de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et sera remise au Congrès polonais du Canada. Le Congrès, qui achemine des secours vers la Pologne depuis plusieurs mois déjà, utilisera la contribution de l'ACDI essentiellement pour acheter du lait écrémé en poudre qui sera distribué aux plus démunis.

Soixante p. cent des Canadiens sont favorables au maintien du poste de gouverneur général du Canada (représentant de la Reine à Ottawa), tandis que 25 p. cent en souhaitent l'abolition et que 15 p. cent ne se prononcent pas. C'est ce qui ressort d'un sondage mené récemment par la maison Gallup.

L'Association des photographes professionnels du Québec a nommé Christian Hébert, 24 ans, photographe de l'année. M. Hébert devient ainsi la plus jeune personne à recevoir cet honneur.

La Banque des oeuvres d'art du Conseil des arts du Canada est à présent ouverte au grand public. Créée en 1972 pour venir en aide aux artistes canadiens en achetant et en exposant leurs oeuvres, la banque possède maintenant plus de 9 700 oeuvres de 1 200 artistes.

Le solliciteur général du Canada et le procureur général de la Colombie-Britannique ont signé récemment un contrat de dix ans, aux termes duquel la Gendarmerie royale du Canada (GRC) fournira des services de police à cette province. Il s'agit de la première nouvelle entente conclue entre la GRC et une province.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Office de tourisme du Canada

Canada

ISSN 0384-2304